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·互动今今日日烟烟台台

铁路、高速、机场，今年都有看点
本报记者 张琪

今年烟台市的交通大项目看点
颇多，在政府工作报告中提到，“完善
区域大交通网络，启动建设烟台新机
场航站区，加速建设青烟威荣城际铁
路，开工建设龙烟铁路，确保烟台至
海阳高速公路5月底前主线贯通。”

备受社会关注的青烟
威荣城际铁路已于2010年
开工建设，这预示着烟台
通动车之梦离我们越来越
近了。

青烟威荣城际铁路为
客运专线铁路，正线数目
为双线，途经青岛、烟台、
威海三个地级市。项目设
计时速250公里，动车组，
电力牵引。

在政府工作报告中提
到，今年要“加速建设青烟
威荣城际铁路”。城铁建成
后对烟台的发展将起到重

要作用。据介绍，青烟威荣
城际铁路的建成后，烟台
至青岛平均用时将由现在
的 3 . 7小时缩短为 1个小
时，青岛至威海也将由4 . 3

小时缩短为1 . 5小时，真正
实现1小时半岛生活圈。届
时，将大大提高旅游和城
际旅客运输质量及能力，
充分发挥青岛、烟台、威海
作为区域中心城市的辐射
作用，带动沿线城镇化发
展，成为沿线的一条快速、
安全、环保、大容量现代化
轨道客运大通道。

青烟威荣城际铁路建设提速

在 1 0日下午的政协
委员座谈会上，烟台市政
协委员纪少波提出要加
快德龙烟铁路建设。纪少
波提出这个话题，首先是
出于对烟台港口发展的
需要。

记者获悉，德龙烟铁
路是山东半岛蓝色经济区
战略的重要支撑，是半岛
北部和黄三角区域临港经
济的重要基础，是烟台港

西港区建设发展的重要依
据和前提。另外，建成后将
为加快芝罘湾港区散杂货
整体往西港区迁移创造先
决条件。

纪少波说，烟台西港
区建设项目能否顺利投产
达产，所投资金能否发挥
效益，以及大部分临港产
业招商项目的洽谈与合
作，均以德龙烟铁路按期
开通为前提和基础。

龙烟铁路今年开工建设

在今年的政府工作报
告中提到，“启动建设烟台
新机场航站区。”记者从机
场建设办公室了解到，烟
台新机场项目是山东省重
点项目，烟台市“一号工
程”，是全市单体投资规模
最大的项目。

新机场项目是打造地
区综合交通运输体系、促
进区域经济社会发展的重
要措施，对提升城市综合

竞争力具有极其重要的意
义。新机场的建设，不仅将
有效解决军、民航同场飞
行矛盾，而且新机场建在蓬
莱潮水，腹地广阔，与烟大
铁路轮渡、龙烟铁路、烟台
八角港和威乌高速、206国
道相互依托，构成海、陆、空
交通枢纽，有利于完善烟台
制造业的立体货运通道和
物流中心，增强烟台制造业
基地的要素支撑。

启动建设烟台新机场航站区

烟台至海阳高速公
路项目路线起点位于烟
台莱山区的轸格庄，北与
观海路连接，通过设置枢
纽互通立交桥与荣乌高
速公路(烟台绕城段及烟
威段)连接；终点位于烟台
海阳市的留格庄。

烟海高速路5月底前
主线贯通，已经写进了政

府工作报告。高速公路建
成在即，对烟台将来的发
展会起到什么作用？

记者从交通部门获
悉，烟台至海阳高速公路
贯穿胶东半岛东部的南
北方向，将进一步加强烟
台与青岛、威海的联系，
加速沿线经济、文化交
流。同时，烟台至海阳高
速的建成，将进一步完善
除长岛县外的烟台市县
高速公路网，进一步促进
海阳与烟台市其他县市
区的经济融合，不仅能够
提升海阳市区位优势，带
动海阳旅游业与物流业
的发展。

烟海高速5月底前主线贯通

政协委员热议“入园难”“入园贵”

无论公办民办，办得好就要鼓励
本报记者 李楠楠

应加大对农村学前教育的投入
“我们烟台提出要率

先实现现代化的目标，那
教育的现代化是什么？其
中 之 一 应 该 是 质 量 和 公
平。农村的学前教育应当
被关注。”农工党烟台市委

秘书长、政协委员贺业赤
说，政府应将农村学前教
育列入政府工程，加大对
学前教育特别是农村学前
教育的投入。

贺业赤说 ,各级财政要

设学前教育专项经费，引
导和扶持农村和经济落后
地区学前教育，保证每个
乡镇至少有一所达到省级
乡镇中心幼儿园标准的公
办幼儿园。

公办园和民办园要公平竞争
“我认为单纯采用建

立公办幼儿园的方式，不
能彻底解决问题。”海阳万
通旅游开发公司总经理、
政协委员于春林说，新建
的公办幼儿园数量有限，

不能保证每个孩子都享受
到。而且新建的公办幼儿
园必定分层次，导致教育
资源不均衡。

“无论公办、民办，只
要办得好，我们都应该鼓

励，要放在同一起跑线上
公平竞争。”于春林说，烟
台经济已进入“率先实现
现代化”的高水平阶段，经
济发展的成果应尽快惠及
学前教育。

学前教育应纳入教育统一规划
政协委员王淑霞说，学

前教育是一个人成长的启蒙
教育，要作为“准基础教育”
来看待。“现在幼儿园老师的
待遇偏低也是一个问题。”烟

台十中校长、书记，政协委员
张秀芝说，目前，我市幼儿教
师队伍整体素质偏低，且较
不稳定。许多公办幼儿园推
向市场后，面临设施陈旧、教

师年龄老化等问题。许多农
村幼儿教师身份不落实，待
遇差，社会保障无着落。

小组讨论会上，委员们
认为，学前教育应纳入教育

统一规划中，保证学前教育
的专项经费。要提高幼儿教
师待遇，改善幼儿园环境，
从根本上解决学前教育难
的问题。

小组讨论会上，政协委
员、烟台市教育局副局长宋
作新现场表态，“2012年，我
们将大力发展学前教育，着
力提高学前教育质量。努力

扩大公办及公办性质学前
教育资源。”

宋作新说，年内确保完
成86处公办幼儿园建设任务；
争取政府出台新建住宅小区

配套建设幼儿园的意见；鼓
励公办学校、有条件的企事
业单位、街道社区建立幼儿
园；扶持公民个人建立普惠
性的幼儿园。鼓励有条件的

省、市级示范园以创办分园、
联合办园等形式，向农村和
薄弱幼儿园输出先进的办园
理念和教育模式，提高幼教
队伍整体水平。

年内确保完成86处公办幼儿园

今年，旅游业将作为支柱产业培育

滨海旅游资源将整合开发
本报记者 柳斌

把旅游
作为支柱产业培育

今年的政府工作报告
中提出，2012年，把旅游业作
为支柱产业来培育，整合开
发滨海一线旅游资源，加快
大南山生态园福临夼景区
主体工程等重点项目建设。

在中心城区，打造面向
海洋的高端商务服务业、创
新型制造业和高层次旅游
观光聚集区。扶持发展中集
来福士、大宇造船等一批重
点企业，构建特色鲜明的现
代海洋产业体系。

尽早设立
黄金海岸观光线

中国民主建国会烟台
市委员会多位委员提出，要
抓住蓝色经济机遇，尽早设
立烟台黄金海岸观光线。

烟台市政协委员、中国民
主建国会烟台市委员会主任
委员潘士友建议，推出东起牟
平养马岛西至烟台山的滨海
旅游观光专用双层大巴。观光
双层大巴上层为露天开放模
式，游客可360度自由观景。

设立黄金海岸观光线，
还包括设立东起养马岛西
至蓬莱阁的观光游轮，发展
国际邮轮旅游业等。

整合现有资源
推广特色旅游

“一个城市越有文化特
色，就越有吸引力。”烟台市
政协委员、烟台市环境卫生
管理处处长刘景岳说，烟台
成为旅游中转站的原因，一
方面是未能对现有旅游资
源进行系统整合，缺乏精品
旅游线路；另一方面是烟台
缺乏有创意、有内涵的旅游
设施。

“烟台市文化资源相
当丰富。”刘景岳说，应该
充分整合现有资源，以渔
家风俗、酒庄美食、温泉养
生、沙滩海上运动等为主
线，设计丰富多彩的二日
游、三日游等旅游线路，广
泛宣传。

在今年的政府
工作报告中提到，要
加大教育投入力度。
学前教育作为教育
的一部分，如何破解

“入园难”“入园贵”
的问题？对此，一些
政协委员谈出了自
己的看法。

近日，两会提
案委员会对部分提
案 的 目 录 进 行 整
理，在整理后的150
份提案中，涉及旅
游 方 面 的 占 十 多
项。今年的政府工
作 报 告 中 明 确 提
出，把旅游业作为
支柱产业来培育。

与与会会代代表表认认真真听听取取政政府府工工作作报报告告。。（（资资料料片片）） 本本报报记记者者 赵赵金金阳阳 摄摄
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